

EX^(RE)

LEGUMINOSAE

Astragalus baionensis Loisel.



E. Dronnet

Especie citada de la costa de Guipúzcoa a finales del siglo XIX; no ha vuelto a ser localizada posteriormente. Su extinción parece debida a la reducción y degradación de su hábitat.

Identificación

Hierba perenne, prostrada, densamente pubescente; con tallos numerosos, bien desarrollados, y estolones subterráneos. Hojas imparipinnadas, con 6-10 pares de foliolos y peciolo corto; estípulas soldadas entre sí, que abrazan al tallo. Inflorescencias con 3-8 flores. Cáliz de 4-5 mm, con pelos blancos y negros y con los dientes muy cortos. Corola azul claro, con estandarte de 11-15 mm. Legumbres de 8-10 mm.

Se diferencia de *A. monspessulanus* L. y *A. incanus* L. por presentar peciolo bastante más cortos, menos flores por inflorescencia y cáliz, estandarte y legumbre de menor tamaño.

Distribución y hábitat

Extremo oriental de la costa cantábrica (Guipúzcoa) y SW de Francia. Fue recolectada y citada por Gandoger a finales del siglo XIX en Fuenterrabía y San Sebastián. Se considera extinta en territorio ibérico.

Habita en dunas litorales semimóviles. Frecuentemente acompañada por *Elymus farctus* subsp. *boreali-atlanticus*, *Ammophila arenaria*, *Festuca juncifolia*, *Calystegia soldanella*, *Euphorbia paralias* y *Eryngium maritimum*. Altitud: 0-50 m.

Florece entre junio y septiembre.

Causas de extinción y medidas de conservación

La extinción de esta especie en territorio ibérico parece que fue provocada por la reducción y degradación de su hábitat¹.

Referencias: [1] LIZAUR (1995); [2] PODLECH (1999).

Autores: D. GALICIA HERBADA.

Ficha Roja

Categoría UICN para España: EX

Categoría UICN mundial:

No evaluada

Figuras legales de protección:

No existen